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多措并举稳定就业
就业问题不仅是经济问题，更是民生问题。“就业优先政策第一次置于国

家宏观政策层面，意义十分重大。”在戴启远看来，近年来经济下行压力持续加

大，各种困难挑战交织，要解决这些困难的基石就是稳定就业。“只有稳定就

业，社会发展才有稳定保障，经济发展才有稳定基础。”

戴启远告诉记者，在稳定就业方面淮北市做了很多工作。首先，对困难企

业积极帮扶，保障现有就业岗位；其次，加大招商引资力度，鼓励新建新办企

业，开辟出更多就业岗位；另外，还制定落实了很多人才优惠政策，着眼于吸纳

人才，培养人才，留住人才，增强区域竞争力。

淮北市有60年的采煤历史，造成35万亩的塌陷区。近十年来，淮北市历

任市委市政府坚持不懈地把生态修复、塌陷治理作为工作的重中之重，采取了

六种治理方式治理。戴启远说，淮北市在塌陷区治理方面走在全国前列，但近

些年也遇到一些难题，“所以这次全国两会，我要把塌陷治理过程中出现的一

些问题带到会上来，请国家有关部委给予重视、关心和支持。”

在全社会优化营商环境
“我觉得报告最大的亮点是减税降费。”2018 年，党中央国务院对企业减

税降费1.3万亿元，今年政府工作报告中提出要减税降费达到2万亿元。“中小

企业发展的春天已经来临了。”戴启远说。

“政府工作报告释放了大量含金量很高的政策信号。作为地方政府，我们的

任务就是要领会好、贯彻好、落实好。”戴启远表示，在贯彻落实方面，首先要把党

中央国务院对中小企业减税降费的各项政策措施落到实处，同时，政府要开源节

流。另外，戴启远认为，不光在政策方面支持企业，还要在全社会优化营商环境。

“让企业办事方便，只跑一次、只进一个门，提高企业办事效率。”戴启远说。

在戴启远看来，政府系统要向形式主义、官僚主义开战，要实现“企业需要

的时候，政府要及时出手帮助帮忙；在企业不需要的时候，绝不出现不干扰企

业”的目标。

全国人大代表、淮北市市长戴启远：

只有稳定就业
经济发展才有稳定基础

全国人大代表、亳州市市长杜延安：

汇聚各方力量
打造“世界中医药之都”

“中国答卷有底气，克难攻坚有勇气，奋进前程有豪气。”这

是全国人大代表、淮北市市长戴启远听取政府工作报告后的三

个感受。2019年的规划目标已经确定，具体应该怎么贯彻落

实好这些目标和任务？日前，星报全媒体记者在京采访了戴启

远，结合淮北市的发展规划，他也分享了自己的观点和看法。

今年的政府工作报告中，明确提出“支持中医药事业传承创新发展”。作为来自“中

华药都”亳州的全国人大代表、亳州市市长杜延安在听完总理的政府工作报告后，倍受

鼓舞、倍加振奋。他介绍说，亳州是神医华佗故里、中医药文化重要发源地，中药材种植、

加工、经营已经有两千多年的历史，现代中药产业已成为亳州的主导产业、立市之本，该市

已编制完成《“世界中医药之都”安徽（亳州）建设发展规划》，协同推进全产业链发展，去年

全市中医药产业规模突破1000亿元、达1096.8亿元。

57家百强企业在这里落户
亳州市拥有全国最大的中药材集中

种植面积120多万亩，是全球最大的中药

材专业交易市场和中药材集散地及中药

材价格形成中心，也是产能最大的中药饮

片与提取物产业基地，已形成了包括中药

材种植、加工、流通、科研、衍生品开发和

文化传播等完整的中医药产业体系。

杜延安告诉记者，去年亳州仅中医

药流通业线上线下贸易额就达743.2亿

元，其中亳州中药材交易中心中药材日

上市量超过 6000 吨，上市品种多达

2600多种，年销售额已突破400亿元。

亳州加工优势突出，中药饮片加工

企业约占全国的 15%，获 GMP 认证的

药品生产企业达 175 家，中国民族医药

百强企业已有57家落户亳州，有3家本

土企业入选中华民族医药百强榜。通

过出台促进药品技术转让、研发和培育

等一系列扶持政策，设立首批 10 亿元

的药品技术转让和研发专项基金，去年

从全国各地转入药品技术品种 6 个、待

转入 394 个，报批中药配方颗粒品种

1294 个，吸引仿制药一致性评价品种

303 个，在向中医药产业中高端发展上

又迈上了一个新的台阶。

“打造‘世界中医药之都’是一项宏

大的工程。”杜延安说，2018 年亳州市

编制完成的《世界中医药之都（安徽亳

州）建设发展规划》，明确了亳州市现代

中医药产业到 2030 年的发展思路。亳

州市将立足现代中医药产业优势，坚持

以供给侧结构性改革为主线，以推进传

承创新为主题，把药品药材质量放在首

位，加快建设世界中医药文化传承、全

球中医药贸易、中医药产品制造、中医

药健康服务“四大中心”。

建议把亳州作为一块“试验田”
谈起中医药产品和产业发展，杜延

安如数家珍。在此次全国两会上，他也

带来了关于支持亳州市打造“世界中医

药之都”的建议。

杜延安建议国家有关部委把亳州作

为一块“试验田”，支持先行先试，鼓励改

革创新，将亳州列为中医药综合改革试

验区、国家生物产业基地、中药配方颗粒

剂生产试点区、“互联网+中医医疗”试点

区等，助推亳州市不断延伸产业链条、提

升产业层级、实现更高质量发展。

“由于亳州建市较晚，又地处皖北地

区，高铁今年底才通车，机场尚未建设，还

缺少一批有较高影响力的中医药大学、科

研院所，在引进、留住人才特别是高端人

才和团队上，还存在不少困难。”因此，他

建议在人才引进培养上给予亳州大力支

持，支持亳州举办世界中医药论坛、建设

国家级中医药研发创新平台，支持国内中

医药类高校与亳州市合作筹建中国（亳

州）中医药大学等，加快中医药领域创新

人才、科技领军人才、高层次创新团队向

亳州市集聚，为打造“世界中医药之都”提

供有力的人才支撑。
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